

ANÁLISIS

¡Seguridad para el campo, justicia para el agro!

ANTONIO WALKER PRIETO

PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD NACIONAL DE AGRICULTURA

El asesinato del matrimonio de agricultores en Graneros nos tiene consternados. Desde la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), expresamos nuestro profundo pesar y solidaridad con la familia de Carolina Calleja y Rodrigo González. No podemos permitir que el crimen organizado siga avanzando en el mundo rural sin respuesta y cobrando cada vez más víctimas.

Desde hace más de un año venimos advirtiéndolo sobre la creciente violencia en el campo, donde la ausencia de policías ha convertido a los agricultores en blancos fáciles para bandas delictuales. Mientras los fiscales y tribunales se encuentran colapsados, la impunidad reina en zonas rurales. La vida se ha vuelto una pesadilla: secuestros, robos de maquinaria, incendios intencionales y, ahora, homicidios que enlutan a nuestro sector.

Basta de diagnósticos. Exigimos medidas concretas a las autoridades: que se equiparen las penas para delitos cometidos en lugares no habitados, porque hoy los delincuentes operan con ventaja en el campo. Necesitamos un aumento real de vigilancia en las comunas agrícolas y una acción decidida contra el crimen organizado. Sin seguridad, la producción de alimentos y la vida rural están en jaque.

La SNA publicará esta semana una encuesta que demuestra la magnitud de esta crisis: más del 80% de los agricultores ha sido víctima de delitos violentos. Estamos ante una emergencia que ya cobra vidas humanas y genera pérdidas económicas históricas. Además, presentaremos un manual de denuncia, porque la falta de registros oficiales solo profundiza la indefensión del agro.

No podemos normalizar esta violencia. Como gremio seguiremos alzando la voz hasta que las autoridades tomen decisiones concretas y efectivas. No queremos más víctimas. Queremos justicia y seguridad para quienes día a día trabajan por alimentar a Chile.